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EDITORIAL
“El mes de Enero será decisivo en todos los frentes”

N o es que el Deportivo esté acostumbrado a los éxitos en los últimos años, pero lo que 
está viviendo en este curso 2023/2024 está siendo una auténtica odisea, una tormenta 

en el medio del desierto, en parte por algo de mala fortuna, pero en gran medida por 
repetir los mismos errores que han traido al club hasta la categoría de bronce del fútbol 
nacional, tras una década de película de terror, que ni diseñándola el más profundo de los 
enemigos podría haber salido de peor manera. Por todo ello, pedir paciencia a la afición 
es ya a estas alturas una absoluta falta de respeto, y lo siento por técnicos, directivos, ju-
gadores y resto de personal del club que lleva aquí poco tiempo, pero para venir al Depor 
o a cualquier entidad, mínimo hay que saber su pasado y el contexto en el que se llega. 
No puedo entender lo que ha hecho Soriano hasta el momento desde que llegó a la di-
rección deportiva, eso sí, alabo sus manifestaciones tras el duelo ante el Arenteiro, pues 
no sacó pecho tras una victoria, como sí hubiesen hecho otros seguro, pues ya lo vivimos 
en A Coruña. El director deportivo fue claro en esta ocasión, asumió responsabilidades 
y de paso volvió a mostrar su respaldo al técnico, Imanol Idiakez. Menos da una piedra, 
aunque soy de los que creo que poner el dinero en sus manos nuevamente es un riesgo 
absoluto. Para lograr el ascenso es indispensable dar la alternativa a fabrilistas o ex fabri-
listas en el once de una vez por todas, ya no cuela que si Mella o Yeremay, cuando ambos 
son los dos mejores jugadores de la plantilla, ya no cuelan las suplencias de Barcia casi por 
decreto y ya no cuela que gente como Rubén López o Jairo Noriega estén en la rotación 
por detrás de veteranos que no han demostrado absolutamente nada tras casi una vuelta 
de competición. 
No creo para nada en el mercado de invierno, les soy muy sinceros, eso sí, visto lo visto, 
es evidente que también habrá que recurrir a él, al menos en busca de un par de piezas 
que completen una plantilla coja en determinadas posiciones. El gol se paga caro y parte 
de las opciones de éxito se pondrán encima de la mesa si el Depor es capaz de mejorar 
considerablemente las cifras de las diecisiete primeras jornadas de la campaña. Encon-
trar un punta de nivel ya es de por sí complicado, imaginemos hacerlo en el mercado 
invernal. Para ello hay dos opciones, rascarse el bolsillo de forma clara y elegir nosotros 
al jugador o por el contrario comenzar el espectáculo del pasado verano, en el que fueron 
pasando los días, hasta que Fernando Soriano pasó a decir que ya no hacía falta, que con 
lo que había en la casa ya era más que suficiente para pelear por un objetivo como el títu-
lo del grupo 1 de Primera Federación. Ni el más optimista de los aficionados blanquiazu-
les tuvo duda de que el error era manifiesto. Toca nuevamente una remontada, al menos 
intentarlo, y ojo, pues aunque no es nada sencilla, también les digo que con Abegondo 
luciendo a este nivel, cualquier cosa puede suceder si de una vez por todas se confía en el 
talento del que disponemos de forma natural. Con identidad y calidad, no sé qué es lo 
que podría salir mal o al menos peor que en la última década.
                                                                                                                                                                                                                                                                   

Álvaro Aldrey
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jorGE uriach
"En 2024... Que asciendan"

Es época de resumen de un 
año y la nota para el Deport-

ivo sería de un claro suspenso en 
este grupo primero de Primera 
Federación. No se puede calificar 
de otra manera a un equipo que 
solo ha conseguido dos victorias en Riazor en el curso 2023/2024, 
tras ocho encuentros disputados. Posiblemente haya que considerar 
que hay plantilla más que suficiente para mejores logros, pero es 
evidente que no hay equipo. El sistema de juego es irreconocible, en 
muchas facetas del juego no sabría decir si lo hay. Como no podría 
ser de otra forma, ya se está trabajando para mejorar la calidad del 
vestuario en este mercado de invierno. Lógicamente se debe proced-
er primero a conceder las oportunas bajas, que ya se han comunica-
do a los interesados. Hablamos de jugadores que llegaron con todas 
las garantías de calidad y experiencia, pero no lo han demostrado 
en A Coruña.
No creo demasiado en la efectividad y mejora del equipo con la lle-
gada de nuevos refuerzos, a no ser algún puesto muy concreto como 
podría ser la llegada de un goleador. Pero yo me pregunto, ¿Dónde 
está ese jugador? 
Si se fichasen cuatro o más novedades me preguntaría por el acier-
to en el mercado anterior y esto lo haría directamente al director 
deportivo. Pero sabemos muy bien que una cosa es la confección 
complicada de una plantilla y otra el trabajo diario sobre el césped 
y más todavía en la lectura de los partidos, cosa que le corresponde 
al entrenador.
Con el inicio del año vuelve la competición y visita Riazor la Real 
Sociedad B, equipo que no ha perdido ningún partido como vis-
itante. Juegan un fútbol muy definido, prácticamente de las mis-
mas caracteristicas que sus mayores. A tener en cuenta también, 
seis o siete de sus jugadores entrenan a diario con el primer equipo. 
Menuda sana envidia, ¿verdad?
Y si antes hablaba del grupo primero de esta Primera Federación, 
comentario aparte merece el grupo segundo. Castellón e Ibiza lo 
comandan con 40 puntos cada uno, cifras de ascenso directo. Sin 
duda, el Deportivo está obligado y además debe aprovechar las cir-
cunstancias por competir en este asequible grupo uno.  O así me lo 
parece...

fernando blanco
"Encontrar un goleador 
será determinante"

La verdad es que se esperaba 
mucho más del Depor en el 

año 2023. No estuvo muy afor-
tunado el primer equipo, parece 
que está siempre ahí arañando el 
ascenso, pero no se termina de 
dar con la tecla para engancharnos de una vez al fútbol profesional. 
Se está poniendo todo a los técnicos y a la dirección deportiva, sin 
embargo no se acierta. Vamos a ver si en este 2024 somos capaces de 
por fin dar el salto. Estamos más abajo de lo que se esperaba, pero 
vamos a tener confianza en este año. 
La victoria en casa del Arenteiro es importante. Le da un plus al De-
por, hay cierta incertidumbre ahora con ciertos jugadores, en cuanto 
a ser posible baja, el mercado está abierto, van transcurridas 17 jor-
nadas y al Depor lo que le queda es ir escalando posiciones partido a 
partido. Ahora llega ya un mes de enero de altura, el Tourmalet, ahí 
se va a definir muchísimo en lo referente a la liga de este año. Ahí 
se va a ver el potencial real del equipo, va a jugar contra los cuatro 
primeros y ahí va a marcar mucho el nivel de juego que pueda llegar 
a ofrecer el Depor.  Veremos si este equipo es capaz de mantener la 
linea o si por el contrario baja los brazos. Yo espero que responda, e 
independientemente de que se acierte con los fichajes, aunque hacer-
lo con un delantero goleador facilitaría las cosas mucho.
Yo creo que, como hemos hablado muchas veces, en lo referente al 
mercado tiene que venir un ariete sí o sí. Luego quizás también haría 
falta un jugador de banda derecha. No se está creando mucho juego 
por esa banda hasta el momento, tenemos a Mella y Yeremay que 
también pueden jugar ahí, mismo Davo, que está despertando, pero, 
sin embargo hablamos de que se habla de dar la baja a Valcarce y a 
Cayarga, por lo que se ve que ahí hay un vacío. Luego está el lateral 
izquierdo, veremos si sube Iano Simao desde el Fabril, es una zona 
coja, dependemos de Balenciaga totalmente, no hay un repuesto para 
él. Si se acierta con el delantero, creo que eso marcará muchísimo. 
A partir de ahí, pues las bandas hasta las puedes ir supliendo más o 
menos, pero es indiscutible que lo primero que tenemos que conse-
guir es el gol. Se habla de que podría llegar Cris Montes. Es un ju-
gador más de mediocampo, en la mediapunta está cómodo, se puede 
adaptar a la banda derecha. Es un gran jugador, pero ojo, para fab-
ricar los goles, no para finalizarlos, aunque también aporte algo ahí. 
Con Cris, el ascenso de Iano y un goleador, creo que esta plantilla 
quedaría mucho más completa.
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raúl infante
"Visto los precedentes, 
recemos"

En esta primera publicación 
del año 2024, quisiera 

aprovechar la ocasión para desear 
de corazón muchas felicidades y 
un próspero año nuevo a todos 
los sufridores de nuestro querido 
club llamado Deportivo.
Y comenzando a hablar de la situación del equipo, pues nada nuevo 
bajo el sol, ya que cuando diferentes integrantes de un plantel de ju-
gadores, acompañados de su entrenador, manifiestan públicamente 
sentirse agobiados por tener enfrente un mundo de seguidores, es 
para tener claro que no tienen ni la más mínima confianza en sí 
mismos. Y es que no confían en la gente que está dirigiendo el club, 
no tienen fe en ganar los partidos. Tienen que dejar los nervios a un 
lado de una vez por todas. Tampoco estaría demás , poner a dirigir el 
cotarro a un gran entrenador, de esos que saben de verdad lo que es 
el fútbol, además de reforzar a la plantilla con dos futbolistas que de 
verdad den un salto de calidad a esto. Mejores que los que tenemos 
los hay ya en Abegondo, pero si a eso le añadimos dos jugadores de 
experiencia y con un nivel de verdad para vestir la camiseta de un 
grande de España, pues a buen seguro que en el mes de junio estar-
emos de celebración. 
Por otra parte, decirle a los dirigentes que en las reuniones hablan 
muy bien, buscando siempre un superávit, algo que no tiene ni el 
más mínimo sentido cuando hablamos de la tercera categoría del 
fútbol nacional. Todos los clubes de España deben millones y la gen-
te no protesta, porque sabe que es lo normal, sobre todo en deter-
minados momentos. Por eso, en el fútbol deben de estar dirigiendo 
los cotarros las personas de fútbol y no empresarios que lo único 
que han hecho ha sido arruinar clubes y hacerlos desaparecer, como 
llevamos comprobando desde los 90. Preocupense de dar con gente 
que sepa algo de este deporte, de esa que no se pone nerviosa en 
los momentos de la verdad. Piensen de una vez que para hablar de 
superávit, primero hay que hacer un equipo de fútbol y dejar de 
hacer el ridículo de una vez por todas. Como ustedes van dejando 
mucho que desear, solo recordarles que hay mucha gente retirada 
del fútbol que quiere mucho al Deportivo y que les dan unas clases 
gratuitas cuando quieran. Estamos en enero, veremos quién elige a 
los jugadores nuevos, que seguro vendrán, ya otra cosa es que termi-
nen por mejorar algo. Visto los precedentes, pongámonos a rezar en 
busca del milagro.

jordi uriach JR.
"Suspenso general"

La victoria en Espiñedo sirvió 
para cosechar algo mas que 

tres puntos. Al bueno de Idiakez, 
le ha valido para conservar su 
puesto, que dependía directa-
mente de un resultado positivo contra el Arenteiro. Incluso se llegó 
a especular con un posible cese fuese cual fuese el resultado. De 
momento ha ganado crédito y los ya famosos turrones. A Soriano, 
también le ha dado aire para él mismo y una relativa tranquilidad 
para operar en el mercado de invierno. Y a la plantilla le ha generado 
un poco de calma cuando parece que en esta larga travesía en el de-
sierto el foco de las críticas está más que nunca sobre los jugadores.
Y ahora a arreglar en el mercado de invierno lo que se hizo mal en 
verano. Todo apunta a que como mínimo habrá tres incorporaciones 
y para ello Soriano tendrá que dar bajas a jugadores. Seguramente 
a futbolistas que han sido una apuesta muy importante económica-
mente y que se marcharán presumiblemente cobrando un rescisión 
de contrato. Este tema es muy sangrante y sobre todo con la situ-
ación actual del Dépor.
En definitiva y sin extenderme mucho más en este comienzo de año 
2024, que los reyes traigan fichajes en condiciones, salidas acertadas 
y buenos resultados para el equipo blanquiazul.
No quisiera olvidarme de los lectores de Coruña Sport, a los que 
les envío un fuerte abrazo y también mis mejores deseos, salud y un 
próspero 2024.



VS

RC DEPORTIVO

ESTADIO ABANCA RIAZOR

jueves 4 ene 2024 · 19:00 h.



VS

ESTADIO ABANCA RIAZOR

real sociedad b

jueves 4 ene 2024 · 19:00 h.











www.jlpublicaciones.com

14 • CORUÑA Sport
rc deportivo

Este muerto está muy vivo y aunque queda mucho por mejorar, aspirar al 
título no es una utopía en casa Depor. Cierto es que la tabla dice que los de 

Imanol Idiakez tan solo son séptimos, a tres puntos de la zona de play off y 
a nueve del liderato, pero no es menos cierto que la situación apuntaba a ser 
mucho peor tan solo un mes antes de que llegase el parón por las fiestas na-
videñas. Y es que lejos de desmoronarse, este grupo sacó la raza, el orgullo y 
el pundonor en los momentos que la situación más apretaba. Los encuentros 
ante FC Barcelona B y CD Arenteiro fueron una muestra clara de lo que es 
capaz este Deportivo. En ambos se vio con un gol en contra y con un pano-
rama desolador en la tabla de perder el encuentro. Si eso pasa en cualquier 
curso de los de la última década, ya sabemos todos los deportivistas lo que 
hubiese sucedido, y no precisamente hacia bien. Idiakez estuvo con prácti-
camente los dos pies fuera del Depor por partida doble, pero en ambas salió 

a relucir la fe de un equipo que no solo fue capaz de igualar la contienda, 
sino que remontó ambos duelos, ganando por 1-2, para decir aquí estamos 
y pobre del que quiera darnos por muertos con antelación. Este conjunto 
funciona a base de ultimátums, o tal vez sea que no estamos tan mal, y que lo 
único que falta es dar con la tecla en Riazor, en el templo, en ese paraiso te-
mido por cualquier club del mundo, pero al que le han perdido el respeto en 
un trimestre negro para la entidad blanquiazul como local. Parece el mundo 
al revés, pues como visitante, el Depor se codea de tú a tú con los mejores de 
la liga, tras sumar 15 puntos de 27 posibles. Y menos mal, pues imaginemos 
la hecatombe si fuera de casa los números fuesen simplemente correctos. 
Ahora llega un nuevo duelo en A Coruña, el primero con un claro ultimátun 
para el míster con Riazor como testigo. Dicen que no hay dos sin tres, ojalá 
el refrán no falle y nos permita continuar con la ilusión del ascenso intacta.

el depor respira a base de ultimátums
Los triunfos ante Barça B y Arenteiro dejaron con vida a los de Idiakez de cara al título.
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Once puntos en ocho jornadas. Ese es el bagaje del Deportivo como local. 
Parecería una broma de mal gusto hasta jugando en Primera División, 

imaginemos ya cuando hablamos de la tercera categoría del fútbol nacional. 
En A Coruña puntuaron todo tipo de equipos, pasando la afición bochor-
nos superlativos en un buen número de ocasiones. Y es que ya no es que los 
nuestros perdieran hasta con el Celta Fortuna, algo que analizado friamente 
no es ni mucho menos para tanto, pues hablamos de filiales potentes y que 
son más que peligrosos en la Primera Federación, pero es que no fueron 
capaces de ganar a equipos de la zona baja o que ocupan zona de descenso, 
repitiendo el esperpento casi domingo tras domingo. La temporada ya co-
menzó torcida, tras un empate sin goles ante el débil Majadahonda, para en 
la tercera jornada de la campaña ser el recién ascendido Teruel el que repetía 
la historia. La expulsión de Lucas en el primer acto del choque sirvió de ex-
cusa ante los aragoneses, pero la situación ya fue más que preocupante, tras 
no ser capaz el Depor de imponerse al Cornellá, y además falló en un duelo 
que comenzó dominando, pero los catalanes igualaron en el segundo acto y 

no se llevaron el triunfo de auténtico milagro. En el siguiente partido como 
local, los deportivistas fallaron en el mencionado duelo ante el filial del Celta 
y por fin ganan su primer encuentro en casa en la visita del Nastic (1-0). Fue 
el 29 de octubre, es decir, dos meses después de que diese inicio la compe-
tición. Parecía que la pesadilla iba quedando atrás con otro triunfo ante el 
Logroñés, pero la realidad fue muy clara y el Depor volvió a las andadas, no 
siendo capaz de vencer a Osasuna B y Sestao, siendo el escándalo mayúsculo 
en las gradas, que se hartaron de la situacion y pidieron la cabeza de técnico, 
directiva, director deportivo y de un buen número de jugadores de la prime-
ra plantilla, especialmente de los que llegaron con caché de estrella de la ca-
tegoría y no dieron encontrado la forma en casi una vuelta de competición. 
Dar con la tacla en Riazor es absolutamente fundamental para poder aspirar 
a todo y ahora comienza un segundo tramo de la campaña en el que ya no 
caben excusas. Llegarán retoques a la plantilla, esperemos que para aportar 
algo, pero a la vez este equipo tiene capacidad de sobra para dar un rendi-
miento muy superior como local a lo que lleva mostrado hasta el momento.

dar con la tecla en “o templo” es un objetivo prioritario
Aspirar a todo pasa por no dejar escapar puntos de Riazor y ante la Real Sociedad “B” no se puede fallar.
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Esta dirección deportiva es un auténtico desastre y una vez más lo ha vuelto 
a demostrar, cometiendo nuevos errores, que ni los propios aficionados 

cometerían ya a estas alturas de la película. Que Fernando Soriano suspende 
con estrépito hasta el momento es una absoluta evidencia, pero es más, ya 
no aprueba ni logrando el Depor el ascenso directo, pues depender de un 
milagro con el presupuesto más elevado de la categoría ya es motivo suficien-
te como para que un director deportivo esté cesado de manera fulminante. 
Mira que Richard Barral y Carlos Rosende fueron criticados en su momento, 
pero lo de Soriano ya son palabras mayores. El Depor está pasando por la 
peor temporada de su historia en la categoría de bronce del fútbol nacional, 
lo que quiere decir que a su vez está pasando por el peor momento deportivo 
de su trayectoria, como suena, desde la fundación del club, desde 1906. Y 
ojo, el culpable no está en el banquillo en esta ocasión de manera tan clara, 
sino en un director deportivo perdido, que solo sabe mirar a Ibiza y a su 
pasado para intentar disimular su absoluta falta de talento para un puesto 
de tanta responsabilidad. Por conocer no conoce ni el mercado gallego, algo 
determinante en una liga como esta, como ya demostró el Racing de Ferrol 
estos últimos años. La identidad y el saber lo que es un club es la diferencia 
muchas veces entre el éxito y el fracaso y en este Depor no se enteran ni de 

que va esa película. Y menos mal que tenemos una cantera de lujo, la cual 
salió al rescate con éxito y tiró la puerta abajo con gente de calidad suprema 
para la categoría. Eso sí, hasta ahí falla la dirección deportiva, pues no para 
de hablar de plazos en la tercera categoría nacional, la cual dominó el Fabril 
en diferentes ocasiones, jugando play off a Segunda A. Lo de Mella hace me-
ses que carece de sentido y tan solo el deportivismo absoluto del canterano 
lo mantiene en casa Depor. El caso Barcia es otro que asusta, pues hablamos 
de que el mejor central de la plantilla no jugó apenas en una vuelta de cam-
peonato. Si el Deportivo sigue vivo, en gran medida es gracias a ellos, a los 
Mella, Ochoa o Barcia, jugadores que respondieron con éxito siempre que 
la situación lo requirió y jugaron en posiciones acordes a sus condiciones. 
La traca final del desastre de una dirección deportiva de película de terror 
llegó en el mes de diciembre, ya que se sabe desde hace meses que el equipo 
tiene que ser reforzado, sobre todo en la delantera y en el extremo diestro, 
pues resulta que Idiakez regresó de las vacaciones de navidad y ni rastro de 
fichajes, con lo que volverá a estar limitado en el encuentro ante la Real So-
cidad B, eso como poco, pues el mercado se cierra el 31 de enero y viendo 
los precedentes del verano, en el que llegaron media docena de jugadores con 
la liga empezada o a punto de empezar, temámonos cualquier barbaridad.

fernando soriano volvió a poner piedras en el camino
La dirección deportiva no está a la altura de un club como el RC Deportivo y suspende con estrépito.
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El Depor dispone de margen en el mercado para poder realizar dos fichajes, 
uno senior y otro sub 23, sin tener que dar ninguna baja en la primera 

plantilla de futbolistas. Eso sí, la realidad dice que para compensar el grupo, 
la necesidad de aumentar el número de fichas senior es más que evidente, 
pues mínimo llegarán a A Coruña un extremo diestro y un delantero, sin 
descartarse para nada refuerzos en el lateral zurdo y en el pivote, ya que la 
situación fue grotesca cuando Balenciaga o José Ángel fueron baja. 
Por todo ello, la continuidad en la plantilla de Pablo Valcarce, Berto Cayar-
ga y Alberto Retuerta parece que está muy cerca de llegar a su fin. Los dos 
extremos llegaron el pasado mercado invernal y no encontraron las buenas 
sensaciones en toda lo que va de curso. La situación del primero es más 
que sorprendente, pues no podemos olvidar que llegó al equipo blanquiazul 
como uno de los fichajes de máximo relumbrón. Tampoco ayudó mucho a 

que cogiese la forma el que actuase en todo tipo de posiciones del terreno 
de juego, a excepción de la que suele ocupar, el extremo derecho, aunque 
lo poco que se le vio desde el flanco diestro del terreno de juego tampoco 
convenció. Mirando a Retuerta, una vez más no cuenta para nada para el 
entrenador y ya es el tercero que pasa por el Depor que no tiene en sus planes 
al joven lateral. Este curso terminó jugando un encuentro como titular, pero 
fue tras buscar Idiakez todo tipo de remedios, sin dar con la fórmula, antes 
de ponerlo a él en el once. Una trombosis venosa en la pierna izquierda lo 
tendrá de baja hasta marzo, veremos que decide el club en las próximas sema-
nas, pero lo que parece claro es que no tendrá ficha en el primer equipo para 
la segunda mitad del campeonato. Se valora incluso que juegue la segunda 
vuelta con el Fabril, una vez se recupere. En definitiva, se presenta un enero 
más que movido en la Plaza de Pontevedra una vez más.

la plantilla apunta a un buen número de cambios
Pablo Valcarce, Berto Cayarga y Alberto Retuerta son los principales candidatos a abandonar el Deportivo.
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Comienza fuerte el año para el RC Deportivo, pues en el mes de enero se 
medirá a los cuatro primeros de la clasificación, algo que pinta a decisivo 

de cara a marcar el objetivo real del equipo a final de temporada. Si queremos 
ver la botella medio llena, es claro que si todo saliese rodado, el Depor se me-
tería de tú a tú en la pelea por el ascenso directo. El equipo tiene capacidad 
para dar la talla, veremos ahora si es capaz de llegar a esa regularidad que no 
dio encontrado hasta el momento en ningún tramo del campeonato. 
Otra opción pasa porque el equipo continúe de igual manera, compitiendo 
todos los partidos, pero no siendo capaz de sumar triunfos de manera con-
secutiva, lo que a estas alturas significaría comenzar a decir adiós al ascenso 
directo y tener que centrarse más en llegar a la zona de promoción, lo que no 
sería precisamente del agrado de una afición cansada de excusas. Pero todavía 
podría haber algo peor, que sería que el Depor saliese mal parado del mes de 

enero y se viese más cerca del descenso que de la zona de play off, con lo que 
ello podría llegar a significar a nivel revolución en el club. Enero es absoluta-
mente decisivo en las aspiraciones de nuestro equipo. 
La primera vuelta la cerrará el conjunto blanquiazul ante Real Sociedad B y 
Cultural Leonesa. El desplazamiento al Reino de León va a ser de otra galaxia 
por parte de la afición, con lo que un triunfo ante el filial realista sería un 
golpe de moral estratosférico para afrontar uno de los encuentros más com-
plicados del curso como visitante. 
La segunda vuelta dará inicio ante los otros dos gallos de la temporada hasta 
el momento, Ponferradina y Celta Fortuna. El duelo ante los del Bierzo será 
en Riazor. Ya en la primera vuelta el Depor fue superior, jugando con diez 
casi todo el partido, a un equipo que el pasado curso jugaba en Segunda A. 
Enero llegará a su fin con un choque ante el Fortuna en el Abanca Balaidos. 

el mes de enero será decisivo y marcará el objetivo real
Los blanquiazules se medirán a Real Sociedad B, Cultural Leonesa, SD Ponferradina y RC Celta Fortuna.
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Parecía un fijo en las quinielas para abandonar el RC Deportivo en el mer-
cado de invierno, pero nada podía haber más lejos de la realidad. Habla-

mos de Antonio David Álvarez Rey, más conocido en el mundo del fútbol 
como “Davo”. Y es que el polivalente atacante empezó con mal pie, las cosas 
no le salían, se tuvo que adaptar a diferentes posiciones, sobre todo a una 
banda derecha en la que no jugó habitualmente a lo largo de su carrera, le 
costó mucho encontrar la fórmula del gol y su paso por el banquillo tam-
bién comenzó a ser una realidad, llegando a no saltar al terreno de juego en 
el choque ante el Nastic de Tarragona. Una jornada después, el Depor dio 
una imagen nefasta en Irún. Cuando Davo salió al terreno de juego ya caía 
por 3-0, pero no dejó de esforzarse igualmente y siete días después regresó al 
once inicial ante el Logroñés en Riazor. Jugó 74 minutos y además vio puer-
ta, haciendo el 2-0 que a la postre fue definitivo. Desde entonces, cinco en-
cuentros del Depor y cinco titularidades para el de Luarca. Contra el Barça 
B vio puerta de nuevo y además en el tiempo de descuento, haciendo el 1-2 
y dando tres puntos decisivos para cambiar el rumbo del equipo, salvando 

de paso la cabeza de un Imanol Idiakez que ya tenía los dos pies fuera del 
banquillo de Riazor. Pero su actuación más estelar aún estaba por llegar. Fue 
en Carballiño y nuevamente en un match ball absoluto para el entrenador 
vasco. El Depor caía por 1-0 y las navidades apuntaban a movidas, pero en 
el minuto 57 apareció el salvador, para de cabeza poner las tablas. Golazo y a 
por la victoria, la cual el Depor buscó con cabeza, hasta encontar nuevamen-
te la fórmula del gol en el 78. Fue tras una cabalgada espectacular de Mella 
desde el franco derecho del terreno de juego, la cual finalizó con un gran tiro 
del de Teo, que repelió el portero, pero en el rechace apareció Davo, que con 
una vaselina de crack de la liga puso el 1-2. La explosión de júbilo fue total 
en la afición desplazada a tierras ourensanas, que sufrió desde ese minuto 
78 hasta el final, pero celebró casi con lágrimas en los ojos el triunfo de un 
equipo que a pesar de todas las dificultades no se rinde ante nada, mostrando 
esa furia que tantas y tantas veces se echó en falta en los últimos años. Tal 
vez Davo haya comenzado a voltear de nuevo la historia de este grande de 
España. La “Imanoleta” va a por todas y con más fuerza que nunca.

davo cambió su situación a base de goles decisivos
El atacante anotó el tanto de la victoria ante el filial del FC Barcelona y también ante el Arenteiro.
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El Depor Abanca se fue al parón navideño en estado de máxima euforia, 
pues en la última jornada se aupó al liderato y además lo hizo en solitario, 

tras ganar a domicilio a Osasuna y ver como el Espanyol no podía pasar del 
empate en casa del Madrid CFF “B”. Los números de las de Irene Ferreras 
son demoledores y hablan claro, ya que 29 unidades en el casillero de 36 
posibles solo está a la altura de un grupo con un nivel claro para pelear ab-
solutamente por todo con la máxima ambición. Tan solo el Espanyol sigue 
el ritmo, a dos puntos de distancia, mientras que tampoco se puede dar 
por muerto a un Alhama que se sitúa a cinco de distancia. El resto parece 
descartado para poder pelear por el ascenso directo, lo que habla claro de lo 
conseguido por las nuestras hasta el momento. Que mínimo estarán en la 
promoción a final de curso ya es una evidencia clara a estas alturas, ya que 
solo una hecatombe de grado máximo podría evitarlo. Y es que entre el De-

por y el Alba Fundación, primer conjunto que se quedaría fuera del corte, 
hay ya 12 puntos de distancia, algo que no es definitivo, pero en una liga de 
catorce clubes, a la que le quedan catorce jornadas, pues parece realmente 
complicado que las blanquiazules puedan quedar fuera de las posiciones de 
privilegio. Por todo ello, el equipo se ganó disponer de la tranquilidad nece-
saria para poder ir a por el premio gordo de tú a tú. El siguiente encuentro 
será ante el Alba Fundación en Abegondo, el domingo 7 de enero a partir de 
las 16 horas. Un triunfo de “as nosas” les daría el campeonato de invierno, 
algo que no lleva ningún premio añadido, pero que a nadie le amargaría un 
dulce y además significaría continuar en el liderato. A partir de ahí vendrán 
dos encuentros a domicilio, ante los filiales de Madrid CFF y Atlético de 
Madrid, para regresar a Abegondo el 28 de enero para jugar un partido que 
puede ser más que decisivo ante el Espanyol. 

líderes en solitario y con números de relumbrón
El Depor Abanca se fue a las vacaciones de Navidad con 29 puntos sumados de 36 posibles.
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Que el Fabril esté vivo a un encuentro del término de la primera vuelta es 
poco menos que un milagro, pero la realidad comienza a azotar con fuerza 

a un filial que se vio limitado en las convocatorias casi cada jornada desde 
el comienzo de la temporada. En algunos casos por ascensos de jugadores 
al primer equipo que tiraron la puerta abajo de manera clara, como David 
Mella o Martín Ochoa, pero en otros de manera totalmente absurda, ya 
que Imanol Idiakez convocó fabrilistas cada semana casi sin venir a cuento, 
sabiendo todos los aficionados de antemano que no iban a salir al campo 
fuese cual fuese la situación, como se terminó por demostrar, tras 17 jor-
nadas. Como ya expusimos en un buen número de ocasiones, un filial está 
precisamente para ayudar al primer equipo, pero una cosa es eso y otra tirar 
piedras contra nuestro propio tejado. Lograr un ascenso desde Tercera parece 
muy fácil, pero la realidad es muy diferente, como se demostró casi en cada 

ocasión que el Fabril descendió, ya que en contadas ocasiones recuperó la 
categoría a la primera o incluso en un corto periodo de tiempo. Competir 
en Tercera Federación no es ningún drama, pero tampoco se puede esconder 
que poco tiene que ver con hacerlo en Segunda RFEF. 
Por todo ello, el Depor debe hilar muy fino de cara al segundo tramo del 
curso y definir los roles de determinados jugadores de manera clara. Los Jairo 
Noriega, Rubén López, Kevin Sánchez o Diego Gómez (en la actualidad de 
baja por lesión), tienen calidad y nivel de sobra para poder jugar en Primera 
Federación, eso sí, de no darles la alternativa de manera inmediata, al menos 
deben centrarse en ayudar al filial hasta el final de la campaña. Alcanzar la 
permanencia seguro que no será sencillo, pero a la vez, con un equipo ple-
namente centrado en ello y con futbolistas de máxima calidad, es más que 
evidente que las posibilidades de éxito se disparan sobre manera.

EL FABRIL YA NO PUEDE SOPORTAR LAS CONTINUAS BAJAS
Los de Óscar Gilsanz se fueron al parón en puesto de play out, tras sumar solo 3 puntos de los últimos 18.
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La Asociación Galega de Xestión Deportiva, más conocida como AGAXE-
DE, ha premiado al Silva Sociedad Deportiva en el marco de los XIV 

Premios Galicia. La entidad herculina recibió el galardón a la gestión de-
portiva en la modalidad de “Gestión deportiva con perspectiva de género”. 
El plan de igualdad, el desarrollo de su estructura femenina y las iniciativas 
relacionadas con el buzón de diversidad, tanto presencial como online, y que 
tendrán lugar de nuevo en 2024 con un calendario ampliado de la mano de 
las asociaciones LES Coruña y Palestra, han sido reconocidadas en una gala 
celebrada en el Nordés Club Empresarial de A Coruña. El vicepresidente 
segundo del club, Óscar Martínez, fue el encargado de recoger el premio 
y en su discurso invitó a todas las entidades a implementar herramientas 
similares en busca de lograr una igualdad real en todos los sentidos. De esta 
manera, el Silva se fue de vacaciones con una nueva alegría, que se une a la de 

la buena marcha del primer equipo masculino, único representante coruñés 
en la Tercera Federación. Y es que los herculinos ganaron al Viveiro a domi-
cilio antes del parón, volviendo a demostrar que son absolutamente temibles 
como visitantes, pues acumulan 14 puntos de 21 posibles, lo que les ayuda 
sobre manera a estar peleando por cotas mayores. El Silva es sexto, a una sola 
unidad de la quinta posición y a dos de la cuarta, lo que habla claro sobre la 
situación de privilegio del club con menos presupuesto de la categoría. 
En las últimas semanas, el conjunto coruñés se hizo con un fichaje de máxi-
mo relumbrón, ya que llegó a la casa Borja Rey, guardameta procedente del 
Compostela. El ex blanquiazul ya debutó con la camiseta de su nuevo equipo 
y lo hizo con victoria. Fue en Cantarrana, en casa del Viveiro, y además lo 
hizo con una actuación magnífica, mostrando autoridad, dejando la portería 
a cero (0-2) y mandando un claro mensaje de guardameta de calado superior. 

el silva fue premiado por agaxede en los xiv premios galicia
Mirando a lo deportivo, la entidad coruñesa continúa soñando con el play off, tras catorce citas disputadas.
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Esto no es un equipo de fútbol, sino un auténtico ciclón, una máquina en-
grasada a las mil maravillas por un asturiano loco por el balompié. Habla-

mos del Atlético Coruña Montañeros, una entidad con la que pocos conta-
ban, pero que se ganó el derecho a soñar, tras haberse disputado las primeras 
dieciséis citas de la campaña. Y eso que los de Jairo Arias empataron en el 
derbi contra el Victoria en la última jornada, tras ver como igualaban los 
de la Escalinata en el último minuto del tiempo reglamentario, con lo que 
se fueron a tres puntos de la zona de ascenso directo a Tercera RFEF. Fue 
un derbi de altura, jugado en San Pedro de Visma, donde ambos equipos 
mostraron que tienen jugadores con un potencial enorme. Golpeó primero 
Rodrigo Méndez justo antes del intermedio, pero el Victoria es lo que todos 
conocemos a estas alturas de la película, un club guerrero, con una entidad 
muy marcada ya desde el fútbol base y que lleva en el ADN el nunca darse 

por vencido. La garra de las “cebras” de Santa Lucía es intachable y en el mi-
nuto 90 obtuvieron su premio a un esfuerzo superlativo. Tuvieron suerte por 
momentos para seguir vivos en el choque, pero también carecieron de ella en 
otras situaciones en las que merecieron igualar la contienda mucho antes de 
lo que lo hicieron. El reparto de puntos dejó mejor sabor de boca en los de 
Francisco Javier García Curros que en los de Jairo Arias, pero de lo que no 
hay duda es de que ambos equipos salieron con la ambición de llevarse las 
tres unidades en liza. La cantera coruñesa continúa demostrando su calidad 
y estos dos clubes se encargan cada semana de demostrarlo en el grupo norte 
de Preferente. En la actualidad pelean por objetivos diferentes, ya que el Vic-
toria está inmerso en la lucha por la permanencia, al menos por el momento, 
pues el grupo va claramente a más, no pierde desde el 19 de noviembre y 
cuenta con experiencia y ambición para escalar en la tabla sobre manera.

el ciclón de a cubela no tiene piedad y va a por el ascenso
El AT. Coruña Montañeros se fue a las vacaciones de Navidad a solo tres puntos de la zona de privilegio.





real sociedad b
el equipo visitante
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visitante- real sociedad “b”

Las necesidades del Depor son absolutas y al contrario que en la mayoría 
de las ocasiones, Riazor no está siendo un aliado por el momento, como 

demuestran los malos resultados del equipo como local. Reaccionar se anto-
ja como fundamental, eso sí, el próximo rival liguero no será precisamente 
una perita en dulce, ya que hablamos de la Real Sociedad “B”, equipo que 
todavía no conoce la derrota lejos de Zubieta. El filial txuri-urdin ganó a 
Cornellá (0-1), Sabadell (1-2), Logroñés (0-2) y Celta Fortuna (1-2), mien-
tras que empató ante Teruel (0-0), Sestao River (0-0), Nastic de Tarragona 
(2-2) y Fuenlabrada (1-1). Los pupilos de Sergio Francisco Ramos son una 
de las sensaciones de la temporada y aunque pasen generaciones, se vuelve 
a demostrar que en Donosti hay puro talento y que la fábrica realista es sin 
duda la mejor de Primera División, como se puede ver en la cantidad de 
canteranos que forman parte del primer equipo en la actualidad. 

La Real Sociedad B rinde mejor como visitante que como local, pero en casa 
no es que sea precisamente un rival asequible, ya que tan solo la Ponferradina 
fue capaz de ganar en Zubieta, siendo esa la única derrota de los vascos en lo 
que va de temporada. 
Mirando al plano individual, Ekain Azkune es la principal referencia ofensiva 
del equipo. El delantero acumula seis dianas y en el último encuentro ante el 
Real Unión vio las dos caras del fútbol. Primero anotó el primer tanto de los 
suyos, pero en el minuto 49 falló un penalti, con lo que no le quedó un sabor 
de boca bueno, sobre todo tras el 2-2 final. También destacan sobre manera 
jóvenes como el portero Ayesa, los defensores Cantero y Martín, el talentoso 
Eder García, o centrocampistas como Ikaki Ruperez o Pablo Marín. 
En definitiva, prueba de fuego para un Depor que tiene una oportunidad 
de oro para dar un golpe sobre la mesa ante un rival de máximo relumbrón.

la real sociedad “b” no conoce la derrota lejos de zubieta
El filial txuri-urdin ganó cuatro encuentros y empató otros cuatro a domicilio en lo que va de campeonato.
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Gaizka Ayesa regresó esta campaña a la disciplina de la Real Sociedad, tras 
estar un curso cedido en el Numancia, convirtiéndose en el dueño indis-

cutible de la portería del filial, además de ejercer como tercer portero del 
primer equipo. Nacido en Ansoáin (Navarra) el 2 de abril del año 2001, 
en 2013 llegó a la Real procedente del Gazte Berriak. Fue ascendiendo ca-
tegorías hasta llegar al segundo filial, dando el salto al primero ya en el cur-
so 2019/2020, cuando disputó cuatro encuentros. En la 2020/2021 formó 
parte de la plantilla que logró un histórico ascenso a Segunda División. En 
la categoría de plata jugó 21 encuentros y al término del curso fue cedido al 
Numancia, entidad en la que militó en la temporada 2022/2023. En Soria 
comenzó como suplente, pero su calidad se impuso rápidamente y se hizo 
con la titularidad en la jornada 12, no soltándola ya hasta el final.

En principio no estaba previsto que en el curso actual regresase al filial, pero 
finalmente convenció por completo para ser el tercer portero del primer 
equipo. Su juventud le permite jugar también a las órdenes de Sergio Fran-
cisco Ramos para estar en plena forma, pues todavía está en edad sub 23, lo 
que quiere decir que puede alternar los dos equipos en partidos oficiales. Tan 
solo doce goles en contra en dieciséis duelos dejan clara la gran seguridad 
que aporta Ayesa a un equipo que cuenta a su vez con una defensa sensacio-
nal para una categoría como la Primera RFEF, con muchos jugadores que 
apuntan al primer equipo a corto o medio plazo. Con Álex Remiro conso-
lidado como uno de los mejores porteros de España en la Real, Ayesa es el 
futuro, junto a otro gran talento formado en la casa como Unai Marrero, 
quien ya es el segundo portero del primer equipo txuri-urdin.

GAIZKA AYESA: EL GATO DE ANSOÁIN AMENAZA RIAZOR
El portero de la Real Sociedad es sin duda uno de los mejores de la categoría de bronce del fútbol nacional.
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El Leyma Basquet Coruña es una de las grandes revelaciones de la LEB Oro, 
sin paliativos y de manera clara. El equipo de Diego Epifanio ya apuntaba 

a poder pelear en la zona alta de la clasificación desde la pretemporada, pero 
una cosa es eso y otra muy diferente pelear de tú a tú por el ascenso directo, 
tras quince jornadas disputadas. Once triunfos y tan solo cuatro derrotas es 
el balance de un equipo que enamora. Y pudo ser todavía mejor, pues las de 
arena llegaron ante equipos muy inferiores y que están peleando por la per-
manencia, como Cáceres, Menorca y Fuenlabrada, cediendo tan solo ante 
un rival directo como Burgos, a domicilio y por la mínima, por dos puntos, 
en un duelo que pudo caer para cualquiera. El equipo pasa por un estado de 
forma sensacional y en los últimos cuatro duelos no conoce el sabor amargo 
de la derrota, consiguiendo triunfos de prestigio, en canchas como la de 
Gipuzkoa Basket o Estudiantes, sumando también victorias en Riazor ante 
Clavijo y Club Ourense Baloncesto. En ambos duelos como local volvió a 

llegar a los tres digitos en anotación, lo que sucedió ya cinco veces en lo que 
va de curso, cuatro de ellas en el Palacio. Los números asustan, como tam-
bién lo hace un plantel de máxima calidad y además muy compensado en 
todas las posiciones. Probablemente estemos hablando de la mejor plantilla 
de la historia del Leyma Basquet Coruña, y lo que es más importante, fun-
ciona como un reloj. 
A falta de dos jornadas para el final de la primera vuelta, el equipo herculino 
sueña con algo más que el play off, pues tan solo es una victoria de desventaja 
con respecto al liderato y a la segunda posición. La clasificación para la Copa 
Principe está en juego en las dos últimas citas, en las que los nuestros jugarán 
ante Tau Castelló a domicilio y Melilla en Riazor. Es lo de menos, pues vien-
do esta máquina de hacer baloncesto, todos soñamos con el premio gordo 
a final de temporada, y esta vez más en serio que nunca y tras demostrar el 
equipo estar preparado para luchar por lo que se proponga.

EL LEYMA NO DA TREGUA Y NO SE CONFORMA SOLO CON EL PLAY OFF
El equipo naranja cerró el mes de diciembre apabullando y con una cuarta victoria de manera consecutiva.
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Maristas Coruña se fue al parón navideño en la tercera posición del grupo 
A de la Liga Femenina 2, tras conseguir ocho triunfos en once jornadas. 

Las herculinas jugaron el último duelo en una de las canchas históricas del 
baloncesto femenino nacional, Fontecarmoa, donde juega sus partidos un 
Mariscos Antón Cortegada que en su día brilló en la élite y además de ma-
nera muy importante, haciendo papeles muy dignos entre los grandes. Pero 
en el encuentro del pasado 16 de diciembre fue Maristas el que dejó claro 
que a día de hoy está un pasito por delante de las de Vilagarcia. Las nuestras 
comenzaron mal, les costó entrar en el partido y terminaron el primer cuarto 
con una desventaja de ocho puntos. Se las prometían muy felices las locales, 
pero la garra herculina apareció de inmediato, igualando la contienda al fi-
nal del segundo cuarto, devolviendo el parcial de 15-7. Tras el descanso, el 

encuentro continuó por los mismos derroteros, Maristas amagó con romper 
el derbi del todo y aunque no lo logró, sí lo encaminó sobre manera. Seis de 
ventaja y diez minutos por jugarse. Se esperaba una reacción local, pero el 
equipo colegial no bajó la intensidad y no dio opción, elevando la ventaja 
hasta un marcador final de 41-53. Andrea Pérez fue la MVP del derbi, tras 
anotar catorce puntos, repartir seis asistencias y capturar un rebote, para 
obtener una valoración final de diecisiete. Es una crack de la categoría y lo 
ha vuelto a demostrar. 
La competición regresará el próximo 9 de enero a las 19:30 de la tarde en el 
pabellón del Colegio Maristas. Y además lo hará con un choque de máxima 
dificultad, ya que llega Segle XXI, líder invicto del campeonato. El apoyo de 
la afición volverá a ser decisivo para poder lograr otra gran machada. 

maristas sigue soñando tras asaltar fontecarmoa
Gran victoria del equipo coruñés en una cancha histórica del baloncesto femenino nacional.
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El Club Auga Dragon Boat BCS A Coruña nació hace algo más de un año 
y los éxitos estuvieron a la orden del día casi desde el primer momento. 

La entidad fue fundada por un grupo de mujeres supervivientes de cán-
cer de mama, las cuales practican la modalidad de piragüismo Dragon Boat 
como terapia de recuperación. Sus objetivos principales pasan por impulsar 
la actividad deportiva en personas con diversidad funcional o en riesgo de 
exclusión, el empoderamiento de la mujer, el fomento y el impulso de la 
práctica continuada del deporte, la participación en actividades y competi-
ciones deportivas, promoviendo la salud y aumentando la calidad de vida, 
además de una misión motivacional y de interés social, apoyando a la mujer 
en la práctica deportiva desde el principio de su proceso oncológico.
Deportivamente hablando, el Club Auga tampoco dejó de ser ambicioso y 
en su primera temporada se puso como meta alcanzar una final. La realidad 

estuvo muy por encima de lo marcado, ya que la cosecha fue de tres preseas 
y un cuarto puesto. La mejor actuación del curso fue en categoría BCS sobre 
500 metros, en la Copa de España, logrando la medalla de plata. Los otros 
dos podios terminaron en bronce, ambos en el Campeonato de España, el 
primero en categoría Open Senior DB22, sobre 500 metros, y el segundo en 
categoría BCS-DB12, también sobre 500 metros. El cuarto puesto en Senior 
tiene también un gran prestigio, pues el nivel de preparación que exigen los 
rivales y su expericiencia acumulada es de otra galaxia, lo que habla claro 
sobre lo que consiguió la entidad herculina también en esta categoría.
El Club Auga Dragon Boat BCS A Coruña es el único equipo gallego de 
Dragon Boat BCS que ha participado en todo el circuito de competiciones 
nacionales, un plan que también tiene pensado llevar a cabo en el recién 
iniciado año 2024.

club auga dragon boat bcs a coruña: la gran revelación de 2023 
La entidad nació hace poco más de un año, lo que no impidió que ya llegasen éxitos de máximo relumbrón.



CORUÑA Sport • 35
www.jlpublicaciones.com POLIDEPORTIVO - piragüismo dragon boat

el Dragon Boat es una especialidad del piragüismo que utiliza embarcacio-
nes con 12 o 22 tripulantes, las cuales se deniminan DB12 y DB22. En la 

primera de ellas forman 1 timonel, 1 tambor y 10 palistas, mientras que en 
la segunda lo hacen 1 timonel, 1 tambor y 20 palistas. Esta especialidad es la 
que permite rendir a gran nivel en una mayor horquilla de edad. Hablamos 
de un deporte de equipo, en el que se consiguen niveles de fuerza para poder 
recuperar y tener un nivel vital óptimo. A su vez, es una modalidad depor-
tiva muy completa y que puede ser practicada por personas con muy poca 
experiencia en deportes náuticos. 
El piragüismo es un deporte en el que España es una gran potencia y Galicia 
se lleva la palma, pero si hablamos de la modalidad de Dragon Boat, pues 
por ahora es una modalidad menos conocida para el aficionado, pero que 
no deja de crecer cada temporada. El Dragon Boat es milenario, de origen 
asiático, pero que todavía llegó a nuestro país a comienzos del siglo actual, 
concretamente en el año 2002. La distancia a recorrer en las competiciones 

suele ser de 2000, 500 y 200 metros. 
En el Dragon Boat hay también una serie de categorías especiales, como por 
ejemplo la categoría BCS, destinada a personas supervivientes de cancer de 
mama, el Paradragon PD2, donde pueden competir personas con distintas 
capacidades a nivel sensorial, cognitivo y físico, el Paradragon PD3, que está 
destinado a personas con la misma capacidad especial, es decir, que todos los 
integrantes del equipo tienen que tener una capacidad especial cognitiva, o 
sensitiva, o física. 
Todo lo expuesto da muestra de la capacidad de participación que tiene 
esta embarcación. Es una embarcación que permite la socialización de este 
deporte y abarca desde chicos de 10 u 11 añitos, hasta personas de hasta 90 
años, de tal manera que pueden palear familias enteras y permite disfrutar 
desde un primer momento. Además, es una embarcación muy estable, téc-
nicamente con una facilidad de aprendizaje muy grande, algo que no es lo 
habitual en el piragüismo.

dragon boat: un deporte desconocido pero que enamora
El Club Auga Dragon Boat BCS A Coruña es una de las grandes referencias en la comunidad de Galicia.
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Ana Suáñez, presidenta del Club Auga Dragon Boat BCS A Coruña, estuvo 
en el programa ES Deporte, emitido en ES Radio Galicia el pasado 7 de 

diciembre, para dialogar sobre el primer curso de la entidad, el cual fue un 
auténtico éxito, superando con creces las expectativas. A continuación les 
resumimos lo más destacado de la entrevista realizada por Álvaro Aldrey.

NACIMIENTO DEL CLUB HACE UN AÑO
“Nuestro club surgió de una reunión de ocho mujeres supervivientes de cán-
cer de mama. Este deporte está recomendado por médicos y ya habíamos 
escuchado hablar algo sobre él, de que nos podía mejorar la calidad de vida 
en temas del linfedema y bueno, pues decidimos crear un club. La verdad, 
no sabíamos la repercusión y el alcance que íbamos a tener y en un año que 
llevamos, el Club Auga ha crecido de una manera increible la verdad”.

LA ENTIDAD SE ABRIÓ SOBRE MANERA
“Nosotras en principio empezamos con la intención de ayudar a supervi-
vientes de cáncer de mama, pero luego nos dimos cuenta de que este deporte 
no viene solamente bien para un tipo de enfermedad, sino que hay muchísi-
mas enfermedades en las que el deporte, formar parte de un grupo, sentirte 
querido y apoyado, pues beneficia mucho a nivel físico y emocional, y es por 
lo que decidimos ampliar nuestra oferta social y crearnos como un grupo 
de inclusión, de globalización en el que podamos compartir este deporte 
con diferentes personas con distintas necesidades especiales. Estamos en el 
camino, ahora mismo somos cincuenta miembros, tenemos personas con di-
ferentes patologías, o con ninguna, simplemente por la necesidad de formar 
parte de un equipo, ir a los entrenamientos juntos y pasar un buen rato, algo 
que sienta bien a toda la gente”.

ana suáñez: “somos el único club de galicia 
que hemos cubierto todo el circuito nacional”
La presidenta del Club Auga Dragon Boat BCS A Coruña pasó por los micrófonos de ES Radio Galicia, siendo 
entrevistada por Álvaro Aldrey en el programa ES Deporte del pasado 7 de diciembre.
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SE NECESITAN APOYOS PARA CONTINUAR CRECIENDO
“La fuerza de nuestro grupo es la energía positiva que transmitimos a 
toda la gente. Empezamos de manera precaria, simplemente confiando 
en nosotras y en las ganas de salir adelante y de luchar, pero bueno, 
ahora mismo sí que es verdad que nos haría falta un pantalán, unos 
vestuarios, aunque fueran pequeños, un pequeño gimnasio, algún sitio 
para guardar el barco y necesidades de ese estilo, que a la hora de la ver-
dad son mínimas. Ahora mismo estamos en Oza, apoyadas por el club 
de Las Jubias, a los que agradecemos enormemente el apoyo y la acogida 
que nos han dado. Con dicho club también colaboramos, hacemos acti-
vidades entre ambos clubes y nos ayudamos en lo que podemos en todo 
momento. La verdad que todas las colaboraciones y formar equipos son 
cosas muy buenas para toda la sociedad”. 

UNICO CLUB GALLEGO QUE CUBRIÓ TODO EL CIRCUITO
“Somos el único club de Galicia que hemos cubierto todo el circuito na-
cional y nos hemos presentado a todos los eventos, campeonatos o festi-
vales. En los eventos de la Federación de Piragüismo hemos conseguido 
una medalla de plata, dos de bronce y un cuarto puesto en categoría 
senior en la Copa de España. Este cuarto puesto dejó un gran sabor de 

boca, ya que el nivel es elevadísimo, están los mejores. Fue en Valladolid 
y la verdad es que fue impresionante ver competir al equipo. Cualquier 
medalla que hayamos conseguido fue algo increíble, está claro que no 
es lo más importante en este club, pero a la vez es algo que te ayuda a 
superarte, a continuar, a querer mejorar, y siempre que en tu vida te 
propongas un objetivo, tengas una línea y una meta para seguir, seguro 
que vas a mejorar mucho, tanto en equipo como de manera individual”.

INVITACIÓN A TODAS LAS PERSONAS
“Yo hago una invitación a todas las personas. Somos un club de diversi-
dad, aquí tenemos personas de diferentes edades, desde 10, 11 años, 13 
años, 19, 20, 25, 60 o 65 años, el límite de edad no es ningún problema. 
Yo invito a toda la gente, estamos en el club de Oza, donde están Las 
Jubias, salimos cuatro veces a la semana. Todas las personas que quieran 
venir a conocernos, a probar, a hacer un bautismo con nosotras, pues 
estamos encantadas de que se unan a nuestro proyecto. Nosotras esta-
mos haciendo ya bautismos con personas con necesidades especiales. 
Nuestro objetivo para el año próximo es competir en las categorías de 
Paradragon, PD2 y PD3. Estoy segura de que lo vamos a conseguir y a 
llegar a más gente hasta conseguir la globalización de este deporte”.








